
 

Ecole de  FREHEL         Fréhel, le 04/06/2019 

 
 

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ÉCOLE DU 04/06/2019 

 

Membres présents: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Absents excusés :  
M. LEBLANC, Inspecteur de l’Education Nationale,  

M. GREBERT 

M. CALLIOT, 1er adjoint 

     M. ROUDOT Roland 

 

 

  

Ordre du jour : 

 Information sur les effectifs à la rentrée (et répartition envisageable) 

 Horaires 

 Bilan des projets pédagogiques de l’année et projets pour l’année à venir 

 Bilan des exercices de sécurité et de mise en sûreté 

 Remerciement pour les travaux/achats  

 Questions diverses 

 

1)   Information sur les effectifs et répartitions envisageables 

L’école compte 4 classes 

Classe d’âges Année 2018-19 Année 2019-2020 

TPS 7 9 sur les listes naissance Fréhel/Plévenon 

(7 inscriptions faites) + (11 naissances sur 

Pléboulle) 

PS 12 9 déjà inscrits + 3 (2 en attente de 

Plévenon et 1 Fréhel) 

MS 8 12 

GS 12 8 ( -1 déménagement ?) 

CP 10 12 

CE1 9 10 ( -1 changement d’école ? ) 

CE2 15 9 ( -1 déménagement ?) 

CM1 10 17 (- 1 orientation ?) 

CM2 12 10  

total 95 99** 

Représentants de parents d’élèves : 

 Mme ALLAIN 

 M. BERTHO 

 Mme NEVOT CARDIN 

 M. DOUILLARD 

 Mme NABUCET 

 Mme URIEN 

 

Représentants de l’éducation Nationale 

 

Représentants de la municipalité : 

 Mme MOISAN, Mairesse 

M. CHOLET, adjoint aux affaires 

scolaires de Fréhel. 

 

 

Enseignantes : 

 Mme BRETON Marie 

Mme GESTIN Isabelle 

Mme LEOST Aurélie 

 Mme LEYZOUR  Pauline 

            Mme LE BOUSSE Réjane  

  

 



 

 

* 87 PS2 au CM2 + 3 PS2 en attente+ 9 TPS + (11 liste naissance Pléboulle)  = 99 

**(départs hypothétiques) : 87 PS2 au CM2 - 4 = 83 +12 en attente (9 TPS +3 PS) = 94 

 

La répartition sera la suivante : 

PS-MS : (9) + 9 + (3) + 12 = 21 + (12) (+ Pléboulle) = 33 

GS-CP : 8(-1)+ 12 = 20 -1 = 19 

CE1-CE2 : 10(-1)  + 9(-1) = 19 -2 =17 

CM1-CM2 : 17 (-1) + 10 = 27 – 1 = 26 

 

Il serait bien de passer un article dans le journal communal, pour informer les futures 

familles que les inscriptions se feront du 24 juin au 5 juillet. Celles-ci pourront prendre 

contact avec l’école pour une prise de rendez-vous. 

 

2) Horaires 

 

 9h00               12h15 12h15            13h45 13h45             16h30 

Lundi enseignements  

 

Pause méridienne 

enseignements 

Mardi enseignements enseignements 

Jeudi enseignements enseignements 

Vendredi enseignements enseignements 

 

Nous rappelons que le portail est ouvert de 8h50 à 9h00. 

Il serait souhaitable que les portes du hall soient fermées dès la fin du temps d’accueil en 

maternelle (en sollicitant éventuellement les parents). Des panneaux seront installés au 

portail et à la porte du hall. Il faudra insister à la rentrée sur les horaires d’ouverture. 

 

3) Projets pédagogiques : 
 

Depuis le dernier conseil d’école du 12 mars, voici les projets effectués 

 Cinécole : Toute l’école a vu trois séances de cinéma. La dépense pour cette activité 

est de 700€ (entrées) + 617.50€ (transports), soit un total de 1317.50€ entièrement 

financé par l’Amicale laïque. 

 Les classes des CE1-CE2 et CM1-CM2 continuent le projet classe-orchestre en 

partenariat avec l’école de musique de Matignon. Les deux classes ont participé à un 

concert à l’école de musique de Matignon le mardi 14 Mai 2019 (concert coopératif 

avec une école de Saint Malo). 

Un second concert, ouvert au public, est programmé le mercredi 19 juin, à l’école de 

musique de Matignon, à partir de 14h00. 

 Une ou deux séances ont été vécues en partenariat avec le Syndicat Mixte pour 

chacune des classes : 

PS-MS :  

-Découverte sensible du bord de mer: l’enfant des sables : le 25 avril 2019 
- Le marais, une expérience des pieds à la tête : le 27 mai 2019 

GS-CP :  
-Laisse de mer, un milieu plein de mystères : le 25 avril 2019 
- Marais salé, la rencontre des eaux : le 27 mai 2019 



 

CE1-CE2 :  
-Oiseaux marins, les enjeux de la conservation : le 29 avril 2019 

CM1-CM2 :  
      - Cap d’Erquy, une histoire entre la nature et l’homme : le 26 Avril 2019 

 Le projet yoga musical pour la classe de GS-CP, en partenariat avec Marie Odile 

DESMARES, DUMIST de l’école de musique de Matignon, a commencé le 26 Avril, à 

raison de 1 séance par semaine jusque la fin juin. 

 L’école partira en sortie pédagogique à l’aquarium de Saint Malo le 27 juin.  

Différentes animations seront vécues :  

- Classe des maternelles : l’atelier du professeur Raie (Observer et découvrir la laisse de mer. 

Réaliser une création artistique marine.) 

- Classe des GS-CP : Atelier la salade de mer (Observer les caractéristiques du vivant et 

apprendre à différencier l'animal du végétal, bassin tactile) 

- Classe des CE : Sauvons les requins (Observer et discuter afin de comprendre les particularités 

des poissons cartilagineux. Sensibiliser à la protection des espèces.) 

- Classe des CM : Atelier Enigma-fish (Découvrir les espèces les plus étranges de l'Aquarium : 

approche de la classification et des fonctions biologiques du vivant.) 

Chaque classe vivra un atelier, une visite encadrée de l’aquarium et deux 

« attractions » : Abyssal Descender (expérience virtuelle)+ Nautibus (sous-marin). 

Cette journée est financée par l’amicale laïque (avec une participation de 

10,00€/enfant de la municipalité). Le montant s’élève à 1685,00€ (1173,00 : entrées 

aquarium + 512,00 de transport). 

 La fête de l’école se déroulera le 28 Juin, à partir de 18h30. 

 Temps d’échange pédagogique le 2 Juillet 2019 autour de la guerre pour les CM : 

intervention de M. PINAUD (membre de l’Union des anciens combattants, UNC 

Fréhel/Plévenon), de Mme Roussel, de M. Rabardel et M. Rault qui témoigneront de 

leur enfance sous l’occupation. 

 Sortie pédagogique autour du poney : centre équestre « Les Cognets », le 5 juillet au 

matin : découverte du poney, initiation à la toilette du poney, préparation du poney et 

monte (balade en atelier). 

 

Les projets envisagés pour l’année 2019-2020 : 

 Le projet orchestre à l’école prend fin. Nous avons déjà eu la chance de pouvoir en 

bénéficier pendant deux ans. 

 Intervenant sport Dinan Agglomération : comme cette année, les interventions ne 

concerneraient que les cycles (2 et) 3, seulement sur 12 séances (2 cycles de 6 

séances).  

 Projet voile : Comme cette année, Dinan agglomération ne financera que les transports. 

Les séances seront prises en charge par la mairie (5 séances) et l’amicale laïque (6ème 

séance, pour compléter la 5ème et faire une journée complète de voile).  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

4) Bilan des exercices de sécurité et de mise en sûreté : 

Différents exercices ont eu lieu au cours de l’école : 

Date des exercices Nature de l’exercice (tempête, inondation …) 

20/09/2018 Exercice incendie 

18/10/2018 PPMS intrusion 

04/12/2018 PPMS confinement 

10/01/2019 Exercice incendie 

07/02/2019 PPMS intrusion 

15/03/2019 PPMS confinement 

02/05/2019 PPMS intrusion 

11/06/2019 Exercice incendie 

Tous les exercices effectués se sont bien déroulés. 

 

5) Remerciements pour les travaux / achats: 

Le parc informatique : La municipalité, en collaboration avec l’équipe enseignante, a monté un 

dossier concernant l'appel à projet "écoles numériques innovantes et ruralité" pour les écoles 

des communes de moins de 2000 habitants ; destiné à soutenir le développement de 

l’innovation numérique. La subvention de l’Etat couvre 50% de la dépense engagée pour chaque 

école et est plafonnée à 7000,00€. 

Ce projet a été validé par la commission départementale de l’IA DASEN. 

L’école va pouvoir bénéficier d’un vidéoprojecteur pour la classe des CE, d’un serveur, de 

deux ordinateurs portables (un pour le VPI de la classe des CE et l’autre pour la direction de 

l’école), d’une valise roulante de 12 ordinateurs portables à destination des élèves. 

Le devis initial s’élevait à 14 023,18€ et a été réactualisé pour un montant de 17220,18€ 

(ajout de la maintenance, logiciels, casques élèves). 

Le reste à charge de la mairie est donc de 10220,18€. 

L’installation est prévue le 12 juin 2019. 

 

Salle Arts visuels : la salle annexe de la garderie a été investie pour les arts visuels. 

Toutefois, nous n’avons pas de point d’eau (pour le nettoyage). La mairie fera appel à un 

artisan pour faire l’installation. 

 

Nous remercions pour les ballons mais ils sont déjà hors d’usage. La mairie propose 

d’acheter quelques ballons. 

 

Nous remercions la municipalité pour l’achat du matériel de sport : 

- Tremplin évolutif 
- Petit tremplin 
- Parcours de poutres 
- Chasubles 
- Foulards de jonglage 
- Chamboul’tout 
- Dalles de mousse encastrables  

 



 

Nous remercions pour le début de l’installation de rideaux dans la classe des CE. L’installation 

sera finie le 5 juin. 

 

 

6) Questions diverses : 

Le sable aurait besoin d’être nettoyé (déjections animales, débris…). Diverses idées sont 

données : béton moulé, petit bac à sable qui se bâche.  

 

Un aménagement de la cour pourrait-il être envisagé ? La cour est accidentogène, difficile à 

surveiller (puisque trop grande) : il n’existe pas de point stratégique où l’on voit tout ! 

L’équipe enseignante propose une organisation avec une partie herbée. La réflexion va être 

engagée. 

 

Les attaches du grillage doivent être vérifiées (notamment aux angles). 

  

Une entreprise a été sollicitée par la municipalité afin d’évaluer la qualité de l’air au sein de 

l’école, conformément à la règlementation en vigueur. Les résultats sont en attente. 

 

Il est souligné un accident de morsure lorsque l’enseignante des TPS/PS/MS est toute seule 

de 11h30 à 12h00. L’ATSEM doit aller manger sur cette plage horaire pour ensuite être de 

surveillance lors du repas. Il faudrait revoir l’organisation du personnel. 

 

Madame le Maire note qu’un espace jeu (hors école) va ouvrir au mois d’Août (derrière la salle 

de la grande abbaye). 

 

L’équipe enseignante se réjouit des très bons rapports entretenus avec les membres de la 

municipalité qui répondent toujours favorablement, autant que faire se peut. Cette relation 

positive permet un réel travail en collaboration. 

 

Un remerciement est adressé à toutes les personnes ayant participé au conseil d’école qui 

s'achève à 19h45.  

 

Rédaction  et relecture: Mmes Léost, Le Bousse, Gestin, Allain, Nabucet. 

 

 

 

 

 


